
MIÉRCOLES 10 DE ENERO DE 2024  Edición 12.336  / Año XXXIV / 08 págs $250elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

CERCA DE $1.700 
MILLONES 

MUNICIPIOS ALISTAN 
DIVERSAS ACTIVIDADES 
PARA ESTE VERANO

ENTREGAN 
RECURSOS A 
REGANTES DEL 
LIMARÍ

PROVINCIA 
EXPECTANTE 
ANTE AUMENTO 
DE TURISTAS

LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO

VALORAN LABOR 
INVESTIGATIVA DEL OS7

Si bien es cierto, la inauguración oficial de esta unidad en Limarí se realizará 
en las próximas semanas, desde Carabineros destacan que sus equipos ya 
se encuentran trabajando en la zona. Al respecto, los alcaldes esperan un 
trabajo coordinado que permita sacar la droga de sus comunas. 

02

L
U

C
IA

N
O

 A
L

D
A

Y
 V

.

CUARTA JORNADA DE LA COPA CIUDAD DE OVALLE SE CERRÓ EN EL ESTADIO DIAGUITA 08

03

06



EL OVALLINO  MIÉRCOLES 10 DE ENERO DE 2024CRÓNICA02  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Destacan labor investigativa que 
desarrollará el OS7 en Limarí  

LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO

Si bien es cierto, la inauguración oficial de esta unidad se 
debiese realizar en las próximas semanas, desde Carabineros 
destacan que ya se encuentran trabajando en la zona. Al 
respecto, los alcaldes esperan un trabajo coordinado que 
permita sacar la droga de sus comunas, aunque destacan las 
labores preventivas que se están realizando. 

La instalación del OS7 en la Ovalle es 
uno de los proyectos que ha generado 
mayor expectativa en la Provincia del 
Limarí, a raíz de que las características 
territoriales y climáticas de la zona, 
muchas veces, por ejemplo, facilitan 
las plantaciones de marihuana.

Desde esa perspectiva, la Prefectura 
del Limarí-Choapa ha dejado en claro 
que esta unidad especializada ya se 
encuentra trabajando en la zona, 
aunque la inauguración oficial de sus 
instalaciones ocurrirá dentro de las 
próximas semanas. 

En este sentido, el recientemente 
asumido prefecto, teniente coronel 
Héctor Canales, destaca que ya durante 
el año pasado se ha decomisado una 
gran cantidad de drogas. 

“Si bien la inauguración oficial del 
OS7 en la provincia debiese concre-
tarse en las próximas semanas, lo 
cierto es que el trabajo antidrogas que 
los carabineros realizamos en Limarí 
y Choapa es una realidad concreta 
hace tiempo. Sin ir más lejos, sólo 
el año pasado se decomisaron más 
de 145 mil plantas de marihuana, 
lo que representa por una parte un 
aumento real de 16% respecto de 
las incautaciones de 2022, pero 
por otro lado, es también prevención 
pura, porque estamos combatiendo el 
narcotráfico desde todos los ámbitos, 
incluso detectando droga antes de 
su comercialización”, puntualizó el 
prefecto de Carabineros. 

Otros datos a destacar del año pa-
sado es que en la región se detuvo a 
1.306 personas por delitos vincula-
dos a drogas, esto enmarcado en el 
trabajo del OS7 que opera desde la 
conurbación. 

Por otra parte, el teniente coronel 
Canales, destaca las investigacio-
nes que se están desarrollando para 
seguir combatiendo el narcotráfico. 
“Hay una labor investigativa impor-
tante que se desarrolla de manera 
silenciosa y cuidada, y que conside-
ra dentro de otras cosas, un fuerte 
vínculo con los municipios como las 
voces de las comunidades, y con los 
propios vecinos. En ese sentido, es 
importante por ejemplo, que la co-
munidad sepa cuáles son los canales 
de denuncia, que existen, formas 
de entregar información de manera 
anónima, y también que conozca el 
trabajo que desempeñamos con el 
objetivo precisamente, de fortalecer 
la confianza”, afirmó. 

“En definitiva, en la lucha contra 
el narcotráfico, así como también 
en todo aspecto vinculado a la se-

Luciano aLday ViLLaLobos
Provincia del Limarí  

Las plantaciones 
de marihuana son 
una de las princi-
pales preocupacio-
nes en la Provincia 
del Limarí. 

CEDIDA

guridad, la coordinación y el trabajo 
conjunto siempre es fundamental, 
porque no hay que olvidar que todos 
tenemos algo que aportar al respec-
to, desde nuestro ámbito de acción, 
considerando siempre que donde nos 
necesiten, los carabineros ahí vamos 
a estar. Porque nos interesa contribuir 
a dar soluciones que permitan que 
las personas vivan más tranquilas”, 
agregó. 

Cabe aclarar que desde Carabineros 
se han reservado el lugar en donde 
estará ubicada la nueva unidad del 
OS7 en Limarí, como también, la 
cantidad de funcionarios que ten-
drá ésta, en consideración de las 
estrategias que se llevan a cabo para 
combatir el delito. 

EXPECTATIVA DE LOS MUNICIPIOS 
Consultados los alcaldes de las 

comunas del Limarí, éstos coinciden 
en que el trabajo coordinado será im-
portante para el buen funcionamiento 
del OS7 de Carabineros. 

Así lo señala la alcaldesa de Río 
Hurtado, Carmen Juana Olivares, 
quien reconoce que en su comuna 
el trabajo con Carabineros ha sido 

permanente. “Nosotros trabajamos 
muy coordinados con los equipos, 
hemos tenido buena experiencia con 
la red de Carabineros. Partimos muy 
pobres, con muchos problemas, pero 
por ejemplo, ahora ya contamos con 
nuevos móviles y convenios, lo que 
nos permite un trabajo coordinado. El 
tema del narcotráfico es una preocu-
pación permanente. No hemos tenido 
nuevos decomisos, pero es algo que 
siempre nos tiene atentos”, indicó. 

LABOR PREVENTIVA
En la misma línea, los alcaldes 

también destacaron las medidas 
preventivas que adoptan desde las 
propias municipalidades.

“Nuestra función dentro de la mu-
nicipalidad es preventiva. También 
hemos promovido el deporte entre 
los jóvenes y sus familias. En ese 
sentido también tenemos una oficina 
de la Mujer muy activa”, aseguró la 
edil de Río Hurtado. 

Asimismo, el alcalde de Punitaqui, 
Carlos Araya Bugueño, se refirió a las 
medidas en que se está trabajando, 
a la espera de las futuras y nuevas 
coordinaciones con el OS7.

“Actualmente, el municipio está 
trabajando de la mano con las ins-
tituciones correspondientes para 
disminuir y combatir el tráfico y mi-
crotráfico de estupefacientes en la 
comuna, proporcionando la informa-
ción necesaria que permita agilizar y 
sustentar los procesos investigativos 
con medios probatorios, dispuestos 
al Ministerio Público. Por otro lado, 
estamos dando a conocer la realidad 
y las necesidades de Punitaqui para 
combatir el tráfico de drogas mediante 
las Sesiones STOP (Sistema Táctico 
de Operación Policial) de la Prefectura 
Limarí, instancias mensuales en las 
que se obtiene información respecto 
de los resultados del trabajo policial, 
y junto con ello, de manera conjunta 
se busca desarrollar estrategias de 
prevención con el fin de disminución 
de delitos y mejorar la sensación de 
seguridad en el territorio”, indicó. 

“Otra instancia es el Consejo de 
Seguridad Pública, que lideramos 
como municipio, iniciativa en la que 
participamos activamente con el fin de 
realizar un diagnóstico del estado de 
la situación de la comuna en materia 
de seguridad y la priorización de las 
acciones para ejecutar en la comuna 
y así disminuir los delitos”, comple-
mentó el jefe comunal punitaquino. 

DENUNCIA SEGURO 
Es importante recordar que las 

vecinas y vecinos pueden aportar 
información anónima sobre temas 
de drogas u otros delitos, a través 
del número *4242 o en el sitio web 
www.denunciaseguro.cl.
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Comunas rurales esperan 
aumento de turistas este verano 

ALTERNATIVA DE DESARROLLO 

Los municipios de la Provincia del Limarí alistan diversas 
actividades para atraer visitantes, siempre con la expectativa 
de superar los positivos números alcanzados el año pasado. 

Si bien es cierto, en este inicio de año 
ha sido lenta la llegada de turistas a 
la región, desde las comunas rurales 
del Limarí confían en que dentro de 
los próximos días aumenten los visi-
tantes en sus respectivos territorios.

Incluso se espera que las positivas 
cifras alcanzadas el verano pasado 
puedan ser superadas o igualdad en 
la presente temporada estival. 

Así lo comienza declarando el alcal-
de de Monte Patria, Cristian Herrera 
Peña, quien de paso comenta uno de 
las principales actividades que han 
preparado para atraer visitantes. 

“Estamos muy esperanzados con 
las actividades que vamos a realizar 
con las comunidades, para tener un 
aumento considerable de visitantes. 
El año pasado fue muy bueno para 
nuestra comuna, y este año esperamos 
mantener y aumentar esos números. 
Hay un trabajo que hemos ido reali-
zando durante el año,  a través de 
nuestra oficina de turismo y unidad de 
fomento, generando instancias como 
la fiesta de la ciudadanía en Carén, 
que será el 20 de enero, este será un 
epicentro del turismo. Hay espacios 
para que la comunidad lo pase muy 
bien, hacemos el llamado a visitarnos, 
tenemos lugares preciosos”, sostuvo. 

Panorama similar ofrecerán en Río 
Hurtado, y así lo comenta la alcaldesa 
Carmen Juana Olivares.

“Nosotros esperamos tener una 
buena cantidad de visitantes, para 
eso estamos muy expectantes que la 
gente pueda participar de nuestras 
actividades. Vamos a comenzar el 
viernes con el apagón, que es una 
actividad de connotación científica, 
para lograr la certificación de nues-
tros cielos. Luego será nuestra feria 
costumbrista, que esperamos tener 
un éxito igual o mayor al año pasado, 
nuestros emprendedores ya se están 
capacitando, para exponer sus produc-
tos típicos y tradicionales. Esto será 
el 26, 27 y 28 de enero”, puntualizó 
la jefa comunal riohurtadina, expli-
cando de paso que el grueso de sus 
visitantes provienen de La Serena y 
Coquimbo, que es un público al cual 
apuntan. 

ENCUENTRO DE TUNAS 
Por su parte, el alcalde de Punitaqui, 

Carlos Araya Bugueño señala que 
ya se ha registrado un aumento de 
turistas en la “tierra de los molinos”. 

“En relación a la cantidad de visitan-
tes en época estival en la Comuna de 
Punitaqui, ha habido un aumento en el 
flujo de turistas, lo cual se refleja en la 
mayor presencia de estos en locales y 
el incremento en el arriendo de aloja-
mientos, de acuerdo a la información 
emanada desde la Red de Turismo y 
de locatarios de Punitaqui”, señaló.

En ese sentido, el alcalde punitaqui-
no también comenta algunas de sus 
actividades especiales, destacando 
un encuentro de Tunas. 

“Como municipio hemos preparado 
con mucho cariño una serie de activi-

Luciano aLday ViLLaLobos
Provincia del Limarí 

La feria cos-
tumbrista de 
Río Hurtado 
es uno de los 
panoramas 
turísticos en 
este verano.

ARCHIVO 

dades para los vecinos y las vecinas, 
para ello realizaremos el lanzamiento 
oficial de esta temporada estival con 
la realización del primer Encuentro 
Internacional de Tunas y Estudiantinas, 
evento dirigido a todas las familias 
punitaquinas”, indicó. 

“Además, se instalarán bulevares que 
funcionarán todos los jueves y viernes 
del mes de enero, para luego dar paso 
en febrero a la semana punitaquina 

en la cual se llevarán a cabo show, 
juegos y por otro lado, habrá muestras 
de la gastronomía local, coctelería y 
food-truck. Además, se instalará la 
feria de artesanos para dar a conocer 
los productos tradicionales de la 
Comuna de Punitaqui. Invitamos a 
los vecinos y las vecinas a disfrutar 
de esta variada parrilla de actividades 
veraniegas, así como también a los 
turistas que vengan a disfrutar de las 

“EL AÑO PASADO FUE MUY 
BUENO PARA NUESTRA 
COMUNA, Y ESTE AÑO 
ESPERAMOS MANTENER Y 
AUMENTAR ESOS NÚMEROS” 

CRISTIAN HERRERA PEÑA 
ALCALDE DE MONTE PATRIA 

bondades de la tierra de los molinos, 
la música y la amistad”, agregó. 



EL OVALLINO  MIÉRCOLES 10 DE ENERO DE 2024CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Primarias amplias asoma como el mecanismo 
para definir candidatos en el oficialismo

FIgURA DE qUEzADA NO TENDRíA RESPALDO UNÁNIME

De cara a los próximos 
comicios de alcaldes y 
gobernadores, los partidos 
de Apruebo Dignidad y del 
Socialismo Democrático 
señalan que no hay nada 
zanjado aún para definir a las 
eventuales cartas que podrían 
decir presente en la papeleta.

Serán al menos seis las visitas a 
las urnas las que deberán realizar 
los ciudadanos en los próximos dos 
años, siendo el primer hito - even-
tualmente - el 9 de junio de 2024, 
con las primarias de gobernadores 
y alcaldes, instancia que sería con 
participación voluntaria.

En tanto, el 27 de octubre de este 
año será la elección general de go-
bernadores, consejeros regionales, 
alcaldes y concejales, y en noviembre 
de 2024, en tanto, se haría la segunda 

ranco riVeros b.
La Serena

El preciado cargo de gobernador regional asoma como “la madre de todas las batallas” en las elecciones.
EL DIA

vuelta de los aspirantes al gobierno 
regional.

De cara a esta instancia, uno de 
los primeros rostros que confirmó 

su intención de participar fue el ex 
delegado presidencial Rubén quezada, 
militante de Convergencia Social. Al 
respecto, Jorge Campusano, timonel 
de la tienda, dio a conocer que están 
trabajando a toda máquina junto 
al otrora represente del Presidente 
Boric en la zona. 

“Estamos levantando equipos y 
proyectando el despliegue de cam-
paña. Esperamos que en el marco de 
las negociaciones podamos arribar a 
una candidatura común y competitiva 
del oficialismo para enfrentar a la 
derecha”, reveló.

Por otra parte, aseguró que cons-
tantemente están en conversaciones 
con todos los partidos que conforman 
al oficialismo. “Sabemos que la tarea 
de construir acuerdos no es sencilla, 
pues implica ceder en algunos puntos, 
escuchar con empatía y reconocer que 
la fuerza de la unidad nos permite 
lograr buenos resultados. Además 
seguimos levantando una planilla 
municipal para disputar los gobiernos 
locales en las 15 comunas de nuestra 
región”, acotó.

Por su parte, Jorge godoy, presidente 
regional de Revolución Democrática, 
aseguró que están trabajando junto 
a las fuerzas del Frente Amplio en 
un diseño común de propuestas de 
candidaturas. “Hemos avanzado de 
buena forma, siempre con la responsa-
bilidad de hacer una buena propuesta 
electoral a la región dentro del marco 

de consolidar un acuerdo amplio 
de las fuerzas de centro izquierda 
de llevar candidatos y candidatas 
únicas en las elecciones a alcaldías 
y gobernación”, indicó. 

En esa línea, Juan Rodrigo Fuentes, 
presidente regional del partido 
Comunes, respecto a las conver-
saciones, sostuvo que como tienda 
del Frente Amplio están trabajando 
en un acuerdo común para disputar 
las próximas elecciones en octubre 
2024.

“La intención es avanzar en con-

TODAVíA ESTá TODO 
MUY LíqUIDO EN LO qUE 
TIENE RELACIóN CON LAS 
CANDIDATURAS. NO hAY 
UNA DEFINICIóN CLARA 
FRENTE A UN ACUERDO 
ENTRE LA IzqUIERDA Y LOS 
PARTIDOS PROGRESISTAS”

JAvIER vEgA

CONSEjERO REgIONAL y CARTA 
DEL PC PARA EL gORE
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versaciones con los demás partidos 
de izquierda, para materializar un 
acuerdo que nos permita llevar can-
didatos competitivos y representar 
el sentir de la población en nuestra 
región”, aseveró. 

En esa línea, agregó que “sabemos 
que el momento de las definiciones 
y negociaciones llegará, para lo cual 
tenemos cartas claras, como por 
ejemplo en La Serena, como es de 
público conocimiento que el candi-
dato a alcalde es nuestro compañero 
y concejal Camilo Araya”. 

En tanto, para gobernador regional, 
el timonel de Comunes indicó que “la 
ciudadanía sabe que el ex delegado 

presidencial Rubén quezada, renunció 
por solicitud de su militancia para 
disputar esta elección y ahí es donde 
debemos llegar a acuerdos para tener 
un fuerte candidato de izquierda 
que no sólo dispute, sino que logre 
ganar las próximas elecciones en el 
territorio regional”. 

SIN DEFINICIONES CLARAS 
En diálogo con Javier Vega, consejero 

regional y carta del Partido Comunista 
a la gobernación regional, afirmó que 
“todavía está todo muy líquido en lo 
que tiene relación con las candidaturas. 
No hay una definición clara frente a 
un acuerdo entre la izquierda y los 
partidos progresistas, que creo que 
es algo que se tiene que ir dando”.

“Entiendo que el presidente nacional 
del Partido Comunista ha manifestado 
la intención de ir en tres regiones, 
pero no sabemos cuáles serían esas 
que están en discusión. Además, la 
voluntad es generar primarias para 
llegar a acuerdos más amplios, que 
creo que eso es una definición bas-
tante relevante que dejaría tranquilos 
a todos los que tienen opciones de 
candidaturas”, agregó. 

A nivel regional, dio a conocer que 
las conversaciones en el PC se han ido 
dando en las diferentes células. “Ya 
se han perfilado algunas candidatu-
ras a alcalde pero también están las 
posiciones en términos de la carta a 
gobernador. Pero esto debe plantearse 
en un documento oficial para que sea 

conversado como postura del partido 
en la zona”, subrayó. 

“Como lo he planteado, estoy dis-
puesto a participar, teniendo en con-
sideración que tengo la fortaleza de 
ser el consejero más votado, una gran 
sintonía con la ciudadanía, además 
de participar activamente ahora co-
mo presidente subrogante en más 
de seis comisiones durante el año 
2023”, recalcó.

“Las definiciones las deben dar 
todos los partidos y lo más sano 
sería que pudiéramos definir una 
primaria para poder ir todos respal-
dando a un candidato, porque no es 
solamente mi nombre o el de Rubén 
quezada como parte de la coalición, 
sino que también hay otros que han 
salido, como Carlos galleguillos en el 
Partido Socialista o en el PPD, Jorge 
Inzunza, y así diferentes partidos han 
promovido algunas candidaturas. Creo 
que eso no está todavía conversado 
sobre que si será una postura única 
o habrán primarias”, complementó.

DISOLUCIóN DE COMUNES 
NO CAMBIARíA ESCENARIO  

De cara a la elección municipal en 
La Serena, el actual concejal Camilo 
Araya (Comunes) es el único candi-
dato que ha sido confirmado por su 
partido para competir por el cupo 
que dejará Roberto Jacob.

“En lo electoral, yo estoy trabajan-
do con la misma intensidad con la 
que lo hago hace una década, y soy 

consciente también que debemos 
presentar a la ciudadanía una carta 
que sea competitiva. Nosotros esta-
mos disponibles para las primarias 
que creemos que es la mejor forma 
y la más democrática para definir a 
nuestros candidatos”, afirmó. 

En esa línea, aseguró que “hay 
muchas materias que el día a día 
no permite que sean conocidas y 
son importantes para el debate. Los 
eventuales candidatos debemos salir 
al pizarrón en esos temas, pues, hoy 
la ciudadanía exige conocer a las 
personas por las cuales puede votar, 
cuál es su trayectoria o sus intereses”.

“Para Comunes”- agregó - “la can-
didatura por la alcaldía de La Serena 
es prioritaria a nivel nacional y así 
se manifestó tanto interna como 
externamente a nuestros aliados. 
Los temas administrativos respecto 
a las solicitudes del SERVEL, en 
especial respecto a la última que 
fue la de disolución, se han traba-
jado de manera muy prolija por los 
encargados”, cerró.

PARA COMUNES LA 
CANDIDATURA POR LA 
ALCALDíA DE LA SERENA 
ES PRIORITARIA A NIVEL 
NACIONAL Y ASí SE 
MANIFESTó TANTO INTERNA 
COMO EXTERNAMENTE”

CAmIlo ARAyA

CANDIDATO A ALCALDE POR LA SERENA DEL 
PARTIDO COMuNES

27
De octubre de 2024 serán las eleccio-
nes de alcaldes, concejales, conseje-
ros regionales y gobernador, las que 
serán obligatorias.

Se agregó a la causa el hecho que se condujo el vehículo a una velocidad no 
permitida en un accidente ocurrido en junio del año pasado. 

Reformalizan causa de manejo en estado de 
ebriedad con resultado de muerte y lesiones

IMPUTADO SE MANTIENE CON ARRESTO DOMICILIARIO 

La Fiscalía de Ovalle reformalizó la 
causa en que imputa a un menor de 
edad el delito de manejo en estado 
de ebriedad con resultado de dos 
muertes y dos personas lesionadas, 
y agregó algunos antecedentes que 
configurarían un concurso ideal de 
delito.

Los hechos ocurrieron el 4 de junio 
de 2023, en avenida David Perry con 
Pedro Aguirre Cerda.

“De acuerdo a los antecedentes 
de la investigación llevada por la 
Fiscalía, el día de hoy en el Juzgado 
de garantía de Ovalle se reformalizó 
al imputado por manejo en estado de 

inferior a 100 kilómetros y en dicho 
lugar la velocidad máxima permitida 
son 30 kilómetros por hora”, dijo el 
fiscal (s) de Ovalle, Sergio Araya.

El Juzgado de garantía mantuvo la 
medida cautelar de arresto domici-
liario total para el imputado.

ebriedad, sin haber obtenido licencia 
de conducir y con resultado de muerte 
y lesiones en concurso ideal de un 

delito de haber sobrepasado el límite 
de velocidad. Esto a razón que el 
imputado condujo a una velocidad no 

eQuiPo eL oVaLLino
Ovalle
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Gobierno entrega recursos a regantes del 
Limarí para mitigar efectos del déficit hídrico

CERCA DE $1.700 MILLONES

Gracias a la Ley de Riego, se otorgaron 22 bonificaciones 
pertenecientes a diversas Organizaciones de Usuarios de Aguas 
de Monte Patria, Ovalle y Punitaqui, ocasión en que también se 
inauguró un embalse de regulación corta que beneficia a los 
regantes del canal Tabalí.

En terreno, con la presencia de la 
subsecretaria de Agricultura, Ignacia 
Fernández; la delegada presidencial 
de Limarí, Marily Escobar; el director 
ejecutivo de la Comisión Nacional de 
Riego (CNR), Wilson Ureta; el alcalde 
de la comuna, Jonathan Acuña, y di-
versas autoridades regionales, regantes 
y agricultores, a través de la CNR 
realizaron la entrega de bonificaciones 
de la Ley de Riego e inauguraron un 
proyecto de acumulación.

En total, se entregaron cer-
ca de $1.700 millones a diversas 
Organizaciones de Usuarios de Aguas 
de la provincia, recursos que les per-
mitirán paliar los efectos de la crisis 
climática e hídrica que afecta a la 
región.

“En el marco del anuncio que hizo el 
Presidente Boric, como Ministerio com-
prometimos un Plan de Recuperación 
Agropecuaria para apoyar el trabajo 
de los agricultores y crianceros que 
han sido perjudicados producto de 
la situación hídrica que estamos en-
frentando. Son $68 mil millones de 
pesos para los años 2024 y 2025, 
donde una de las líneas de trabajo 
fundamentales, como Ministerio de 
Agricultura a través de la CNR, es 
aportar a través de distintos tipos de 
obras de riego. Nuestro compromiso, 
dada la urgencia (…) y producto de 
la estrechez hídrica que enfrenta la 
Región de Coquimbo, es mantener 
el monto de los recursos que aquí se 
ha comprometido, 18 mil millones de 
pesos como piso en materia de boni-
ficaciones para este año y un monto 
similar para el próximo”, destacó la 
subsecretaria de Agricultura.

“Acá cada uno de los valles y de 
las provincias tienen sus propias 
necesidades y esperamos sintonizar 
cada vez mejor con esas urgencias de 
manera de adaptar nuestras ofertas, 
las soluciones que tenemos, nuestros 
recursos, acorde a lo que se necesita, 
que sabemos que es complejo, y poder 
trabajar en conjunto y adaptarnos de 
la manera que necesitamos”, añadió.

Durante la jornada, la delegada pre-
sidencial provincial de Limarí, Marily 
Escobar, indicó que “destacar no 
solo la preocupación sino también, la 
ocupación que está teniendo nuestro 
Gobierno con atender la emergencia 
por escasez hídrica, y muy importante 
también con la presencia de auto-
ridades en el territorio conociendo 
la realidad, de cara a la ciudadanía. 
Son destacables las inversiones de 
la CNR en medidas de emergencia, 
pero también de corto y mediano 
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Los regantes beneficiados agradecieron esta ayuda gubernamental en medio de la sequía. 
CEDIDA

plazo con regantes que requieren del 
apoyo del Estado”.

En tanto, el director ejecutivo de la 
CNR, sostuvo que “poner recursos 
de manera de mitigar los efectos del 
cambio climático que en esta región 

son más severos que en ninguna otra. 
Estamos muy contentos de entregar 
estas 22 bonificaciones por más de 
$1.500 millones, más la inversión de 
$161 millones de pesos para la am-
pliación y mejoramiento del tranque. 
Como lo anunciamos, para este año 
tenemos recursos disponibles por un 
piso de $18 mil millones de pesos, que 
se distribuirán tanto en los concursos 
de obras civiles como de tecnificación, 
con especial énfasis en los canales 
más pequeños que presentan mayor 
dificultad para postular, además de 
los proyectos individuales de tec-
nificación, proyectos de Pequeña 
Agricultura, y de mujeres. Con el 
trabajo entre agricultores, el Estado 
y los municipios, se podrán continuar 
progresando y buscando soluciones 
en conjunto, para seguir avanzando 
y potenciando estas inversiones en 
algo tan necesario como es el agua 
para la agricultura”.

Para el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña, “son muy importantes este 
tipo de ayudas para el sector rural, 
porque en la provincia del Limarí y en 
especial, en la comuna de Ovalle, la 
situación que se vive producto de la 
escasez hídrica es grave, por lo que el 
aporte que se le hace a los canalistas 
es muy significativo para paliar los 

problemas que ha traído consigo la 
falta de agua”.

Por su parte, el presidente de la 
Comunidad de Aguas canal Infiernillo 
de Tulahuén del Río Grande, Amable 
Tapia, enfatizó en la relevancia de la 
Ley de Riego como herramienta para 
enfrentar la crisis climática. “Ha sido 
fundamental esta ayuda para seguir 
conduciendo el agua hasta los cultivos 
y continuar nuestra labor. Quisiera 
agradecer al gobierno que nos han 
dado un importante aporte cuando 
más lo necesitamos, al Ministerio 
de Agricultura, a la CNR, y a todos 
aquellos que hicieron posible que 
pudiéramos concretar esta obra que 
va en apoyo de un gran número de 
personas que viven del campo y que 
durante estos últimos años se han 
visto afectados en su producción y 
en su calidad de vida”.

ENTREGA DE BONIFICACIONES
Más de $1.520 millones corres-

ponden a 22 proyectos bonificados 
mediante el llamado 15-2023 “Primer 
concurso de obras civiles para las 
regiones del centro norte” que be-
nefician a regantes de las comunas 
de Ovalle, Monte Patria y Punitaqui.

INAUGURACIÓN DE EMBALSE
Además, las autoridades inaugu-

raron el proyecto “Ampliación de 
embalse de regulación corta canal 
Tabali”, que  recibió una bonificación 
de más de $161 millones de pesos 
mediante la Ley de Riego, iniciativa 
con una capacidad de acumulación 
de 48.266 metros cúbicos.

“HA SIDO FUNDAMENTAL 
ESTA AYUDA PARA 
SEGUIR CONDUCIENDO 
EL AGUA HASTA LOS 
CULTIVOS Y CONTINUAR 
NUESTRA LABOR. 
QUISIERA AGRADECER AL 
GOBIERNO QUE NOS HAN 
DADO UN IMPORTANTE 
APORTE CUANDO MÁS LO 
NECESITAMOS”

AMABLE TAPIA

PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD DE AGUAS 
CANAL INFIERNILLO DE TULAHUÉN DEL RÍO 
GRANDE
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Municipio aprobó 25 millones de pesos para el 
mejoramiento de la cancha del Complejo AFAO en Ovalle

RECINTO UBICADO EN LA POBLACIÓN MEDIA HACIENDA 

Cientos de deportistas se verán beneficiados con el arreglo de cancha en la AFAO. 
ARCHIVO

El Concejo Municipal aprobó 
de forma unánime estos 
recursos provenientes del 
Fondo de Libre Disponibilidad, 
que serán utilizados en la 
intervención de su cancha 
de pasto sintético, que se 
encuentra en mal estado y no 
está en condiciones para el 
desarrollo de su competencia 
de balompié.

La cancha del Complejo Deportivo de 
la Asociación de Fútbol Amateur de 
Ovalle (AFAO) ubicada en la población 
Media Hacienda, se encuentra en 
malas condiciones y no apta para el 
desarrollo de la competencia de ba-
lompié. Pero este panorama cambiará 
puesto que el Concejo Municipal de 
Ovalle aprobó de forma unánime 25 
millones de pesos, provenientes del 
Fondo de Libre Disponibilidad, durante 
la sesión de este martes 9 de enero, 
para realizar labores de mejoramiento. 

Los trabajos incluyen el retiro de la 
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superficie que se encuentra en mal 
estado, más la intervención de 520 
metros cuadrados con pasto sintético 
verde de 50 milímetros, proceso de 
demarcación, instalación de caucho 
y el mejoramiento general del campo 
deportivo. Recordemos, que este fue 
uno de los compromisos que realizó el 
alcalde Jonathan Acuña Rojas, quien 

se reunió, hace algunas semanas, 
con los dirigentes de los más de 20 
clubes que pertenecen a la AFAO. 

El alcalde Jonathan Acuña Rojas 
mostró su satisfacción por la apro-
bación de estos recursos, porque 
“era un anhelo de todos los clubes 
que integran la AFAO y que le dan 
vida a esta competencia deportiva. 

Este fue uno de los compromisos que 
realizamos con ellos y seguiremos 
contribuyendo con gestiones futuras 
para ir mejorando las condiciones del 
recinto”.

En tanto, el presidente de la AFAO, 
José Miguel Álvarez agradeció “al 
alcalde y a los integrantes del Concejo 
Municipal, por el arreglo de nuestra 
cancha porque era una necesidad 
urgente, porque la tenemos hace once 
años y era imperioso su mejoramiento, 
porque a los ocho años tendríamos 
que haber hecho una intervención 
para mantener su buen estado. Es 
muy importante el desarrollo de este 
proyecto, porque muchos de nuestros 
jugadores se han lesionado producto 
del estado de la cancha y esto nos 
cambiará el panorama y mejorará la 
competencia”. 

Recordemos, que esta iniciativa se 
complementará con el nuevo Complejo 
Deportivo AFAO, que se ubicará en el 
sector Costanera de Ovalle, que tendrá 
una inversión de 2.500 millones de pe-
sos, que incluye 3 canchas reglamen-
tarias con standard FIFA y un sector 
de calentamiento e iluminación, a lo 
que se suman áreas de esparcimiento 
y recreación, camarines y servicios 
higiénicos. Actualmente, el proyec-
to se encuentra en el ministerio de 
Desarrollo Social, para posteriormente 
recibir la Recomendación Satisfactoria 
(RS) y optar al financiamiento del 
Gobierno Regional.
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Desde el pasado sábado 6 de enero 
que se desarrolla la “Copa Ciudad de 
Ovalle”, organizada por la academia 
Kico Rojas, con la participación de 
15 delegaciones deportivas. 

La mayoría de los partidos se han 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

En el Estadio Diaguita se cerró la cuarta 
jornada de la Copa Ciudad de Ovalle

TRADICIONAL TORNEO DE FÚTBOL FORMATIVO 

La mayoría de los partidos de este campeonato se han 
desarrollado en el Complejo La Higuera, pero en la tarde de este 
martes el principal recinto ovallino recibió tres encuentros de 
la categoría 2011.

Academia El Porvenir de Argentina, categoría 2011.
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Academia de Fútbol Municipal Ovalle, categoría 2011. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Escuela de Fútbol Universidad Católica Ovalle, categoría 2011. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Academia Marcelo Vásquez de Antofagasta, categoría 2011
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Escuela de Fútbol de Club Deportes Ovalle, categoría 2011. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Academia de Fútbol Kico Rojas, categoría 2011.
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

dando cierre a la cuarta jornada de 
competencia. 

El Porvenir de Argentina y Marcelo 
Vásquez de Antofagasta animaorn un 
emocionante empate 2 a 2; Municipal 
Ovalle dio vuelta el marcador y venció 
por 2 a 1 a Club Deportes Ovalle; 
mientras Kico Rojas cerró la jornada 
con un 4 a 1 sobre UC Ovalle.

disputado en el Complejo La Higuera, 
pero este martes 9 de enero un total 

de tres partidos de categoría 2011 se 
llevaron a cabo en el Estadio Diaguita, 
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